

# Eligen hoy en Morelos a su primera gobernadora en 155 años de historia

**ANDREA BECERRIL Y RUBICELA MORELOS**

ENVIADA Y CORRESPONSAL CUERNAVACA, MOR.

En sus 155 años de historia como estado independiente, Morelos elegirá hoy por vez primera a una mujer como gobernadora de la entidad, de entre tres candidatas participantes en un proceso electoral que culmina en medio de un fuerte operativo de seguridad.

La jornada comicial será vigilada por aire y tierra. Participarán 2 mil 500 integrantes de la Guardia Nacional, distribuidos en todo el territorio morelense, además de la policía estatal, el Ejército y personal de inteligencia de la Marina.

La Mesa de Coordinación Estatal para la Construcción de La Paz, en la que participan el gobierno local y el gabinete de seguridad nacional, coordinará el operativo encaminado a vigilar que “los comicios se desarrollen en forma libre y pacífica”.

Dos helicópteros sobrevolarán los 36 municipios de la entidad, se contará con binomios caninos, policía montada, además de monitoreos constantes a través del C5. “Se hará un despliegue de todo el estado de fuerza con el que cuenta esa comisión”, dijeron autoridades.

Las tres candidatas a gobernar Morelos son: Margarita González Saravia, de la coalición Seguimos Haciendo Historia (Morena, PT y PVEM; Lucía Meza, de la coalición Dignidad y Seguridad por Morelos Vamos Todos (PAN, PRI y PRD), y Jessica Ortega, abanderada de MC.

Los morelenses acuden hoy a las urnas en un ambiente político que ayer comenzó a calentarse por las denuncias de que el PAN instrumenta la compra de votos. Además, la *guerra sucia* que imperó a lo largo de la campaña continuó ayer en redes sociales, ya que se difundieron como hechos del día tres incidentes violentos ocurridos semanas antes.

Los representantes de Morena presentaron una denuncia ante la Fiscalía Especializada en Delitos Electorales, en la que piden se investigue la operación que desde las oficinas de Acción Nacional en

Cuernavaca llevan a cabo integrantes del *blanquiazul*, conjuntamente con el PRI, para pagar a los ciudadanos a cambio de su voto.

De acuerdo con versiones de morenistas, al local del PAN llegaron cerca de 10 millones de pesos para ese fin, provenientes de la alcaldía Benito Juárez y de los gobiernos de Aguascalientes y Guanajuato. Por ello, el partido guinda montó un operativo para detectar los vehículos que llegan a la sede panista desde otras entidades.

Por su parte, PRI, PAN y PRD protestaron por la decisión de la Fiscalía Especializada en el Combate a la Corrupción, que encabeza Juan Salazar, de mantener abiertas sus oficinas ayer y hoy, “con motivo de la jornada electoral”, a fin “de recibir y atender las solicitudes que hagan los funcionarios de casilla, ciudadanos y representantes de los partidos políticos, así como denuncias por delitos de estricta competencia” de ese organismo.

En un comunicado, los partidos que postulan a Lucía Meza para la gubernatura sostienen que “es ilegal e inconstitucional la intromisión” en la jornada electoral de la Fiscalía Anticorrupción y piden al fiscal general del estado, Uriel Carmona, que evite la invasión de competencias y esa actuación “indebida e inquisitoria” del organismo a cargo de Salazar. De inmediato, Carmona anunció que “toda la estructura de la Fiscalía General del Estado está lista para atender denuncias en materia electoral”.

En los últimos 24 años, desde que el PRI dejó de gobernar en Morelos, surgieron gobiernos de todas las fuerzas políticas. Dos del PAN, uno del PRD y el actual de Morena.

Dos ex gobernadores, Sergio Estrada Cajigal y Graco Ramírez, arrastran demandas de corrupción y escándalos políticos. El panista, que es candidato a una diputación, está preso por un delito de violencia familiar.

